

LA PAZ DE MURCIA

diario de noticias, avisos y anuncios.

Precios de suscripción.

Número local, Murcia, un mes 1 ptas; fuera un trimestre 150.—Edición completa, Murcia, un mes, 150 ptas.; fuera un trimestre, 5.—Ultramar y extranjero, un trimestre, 7 ptas. la local y 10 la completa.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: uno ó dos días, 5 cént. líneas, por tres ó más a 3 cént.; la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupen de líneas del tipo ocho a diez columnas.

FUNDADO EN 1858.

PRIMER ANIVERSARIO.

Todas las misas que de media en media hora se celebran en la iglesia de S. Bartolomé en los días 6 y 7 del actual, serán aplicadas por el alma de la señorita

DONA MARÍA DE LOS ÁNGELES PEÑAFIEL Y MARTÍNEZ

(q. e. p. d.)

Sus Padres, Abuelo, Hermanos, Hermana política, Tíos, Sobrinos y demás parentes, suplican a sus amigos la asistencia y que la encuentren a Dios, a lo que quedarán profundamente agradecidos.

CONTRA LAS CALENTURAS
y medicamento
que puede usarse son las

PÍLDORAS FEBRÍFUGAS

que curan radicalmente toda clase de fiebres, lo mismo cotidianas que tertianas y cuartanas, por rebeldes e inveteradas que sean.

Usadas con arreglo a la instrucción que les acompañan son muy rápidos los casos en que dejan de producir sus favorables resultados.

Precio de la caja. 14 rs.
Idem de la media caja. 8 rs.

Entreméndose sobre su importe 2 reales se mandan por el correo.

Único punto de venta:—Farmacia de J. MORENO LOPEZ, plaza de Ca-

macho, 26, número Murcia. 8—2

o

Se vende una hacienda, en Torre-Ra-

chero, cerca del punto donde se celebra la fiesta de los Alcázares; contiene

10 fanegas de tierra, mas de 50 olive-

ras, 20 higueras, 3 tabulleras viña, va-

rios árboles frutales, casa con bodega,

pozo, algarrobas y una mata de palas.

Su ajuste, con D. Antonio Martínez

Montesito, calle de S. Ginés, núm. 6,

en dicha casa de campo.

P—3—3

EMPRESA PROPIETARIA
DE LA

PLAZA DE TOROS DE CANTAGENA.

El dia 10 del próximo Setiembre, tendrá lugar el acto de arrendar en pública subasta, por 5 ó 10 años la plaza de Toros de esta ciudad, verificándose el referido acto a las 5 de la tarde en la enfermería del citado edificio.

El tipo de arriendo y las demás condiciones, están manifestado en la botica de D. José Vidal, calle del Carmen, donde se podrán pedir informes por el correo.

Cartagena 22 Agosto de 1884.—El Secretario.

12

TONS
Pasta y Jarabe de BRETA.—
Pasta y Jarabe de BRETA—
CODEINA.—Preparados Por
PINT Y VIVO.—Pasta 4 y 6
reales, Jarabe 6 y 10 rs. botella. 8—8

LA PAZ DE MURCIA.

Tanto en la Junta de Sanidad provincial como en la comisión permanente de la local y el Ayuntamiento hay los mayores deseos y se despliega el mayor celo y actividad, para librarnos de la molesta visita del viajero del Ganje; pero por grandes que sean sus esfuerzos, no darán todos los resultados prácticos apetecidos, mientras que la Junta provincial no concreta su acción a la provincia, dejando a la local que obra dentro del término municipal, prestándola su apoyo en todo y para todo. Deslindadas en esta manera sus atribuciones y obrando cada una en su órbita, podrá haber unidad en los trabajos, prudencia en las medidas y acierto en las resoluciones.

¿Qué conseguirá la comisión local? con reunirse constantemente y contactar con el Ayuntamiento, si la Junta de Sanidad provincial, considerándose un poder superior obrase por separado, tomando quizás medidas que anulase las de la comisión local, seguramente más acertadas por conocer mejor las condiciones del municipio a que da bien su representación y merecido su confianza.

Es indispensable y urgente, porque así lo exige la salud del pueblo, que la permanencia constante en la casa de este, de la activa comisión de Sanidad y de la corporación municipal que la auxilia e ilustra prestando todo

Redadon, Administración e Imprenta, Zoco, 5.

Anuncios de defunción o funeral.

A una columna 5 ptas. en la 1.º y 3 en la 4.º página.
A dos columnas 8 ptas.

Mayor tamaño a precios convencionales.—A los suscriptores se rebaja el 25 por 100.

Gratis a los que impriman las esquelas en nuestra Imprenta.

Consejos de suscripción.

Pago adelantado para todos.—No se admiten sollos a los suscriptores.

Reclamos, novedades, remitidos y anuncios obligatorios comunicados desde 25 céntimos en adelante.

A los suscriptores rebaja del 25 por 100: pago al día de la primera publicación.

Un número 10 cént. más para el envío de suscursales.

Consejos de suscripción.

SECCION DE FERRO-CARRILES.

Suele ser siempre el tiempo el agente más importante en todos aquellos asuntos en que los resultados prácticos nos han de dar la prueba o demostración de algo. Así viene a suceder con efecto en todo lo que hace referencia con el mal servicio de las compañías de ferro-carriles, que tanto y tan tristemente vienen llamando la atención pública, rivalizando con ventaja al cólera morbo: de esto nadie se volverá a acordar, porque ese enemigo se irá, pero las compañías no.

Ya nos ocupábamos el lunes del suceso ocurrido en Pajares, y emitimos nuestra opinión sobre tan desagradable suceso, que la Providencia quiso por lo visto alcanzase en parte al señor ministro de Fomento, para que se convenciese del mal que aqueja al pueblo español y lo pusiese remedio; pero el citado señor ministro desoyó la voz de la Providencia, y que sepamos, no se ha ocupado para nada acerca de las compañías de ferro-carriles.

Pues bien; sobre este asunto dice un colega:

«El sábado se marcharon de la estación de Pajares, vía abajo, dos plataformas ó vagones, que, con la velocidad que puede presumirse, vinieron a chocar con un tren de mercancías dentro de un túnel, cerca de la estación de Navedillo. El choque fué terrible, á pasar de lo cual no hubo que lamentar desgracias, pues el personal de servicio del expresado tren solo sufrió algunas contusiones y el susto consiguiente.

Ahora bien; qué hubiera sucedido al estar las vagones cargadas y ocurrir el choque contra un tren de viajeros? Aquí se reclamaría entonces: ¿Quién sería el responsable? La compañía explotadora de los ferro-carriles del Noroeste que más de tener un personal mezquinalmente retribuido, lo tiene tan escaso, que no puede humanamente cumplir con su deber sin incurrir en lamentables descuidos, que muchas veces traen necesariamente como consecuencia natural terribles desgracias que nadie paga.»

Nada más sobre esto.

Es menester, pues, proceder con energía para desarraigar un mal que hoy amenaza tomar serias proporciones.

Las compañías se han impuesto ya al público; no le consideran; no oyen sus voces; no le atienden, y si siguen por ese camino, se impondrán al Gobierno porque tampoco le harán aprecio y desoirán sus preceptos.

Y si a esto añadimos la falta de energía que en este asunto demuestra el señor Pidal, afortunadamente, en compensación aún tenemos caracteres inflexibles y rectos como el del señor Villaverde, gobernador de esta provincia, que atiende las quejas del público, que conoce la razón que le asiste, y sin contemplación, con nadie, y sin otra norma que la ley, sabe castigar al culpable, como lo acaba de hacer en estos momentos, al resolver el expediente sobre el choque de Torrelodones, é imponiendo á la empresa del Norte 2.500 pesetas de multa, esto es, el máximo de la ley; de modo, que si esta le lleva a autorizar para más, más impone. ¡Qué responsabilidad no habrá visto el Sr. Villaverde en la compañía del Norte! ¡Cómo no verlo así, cuando hace pocos días se la impuso otra multa por el estilof?

Aplaudimos, pues, al señor Villaverde, y adelante, con la orden del día.

Tomamos de un colega:

«El tren núm. 8, procente de Venta la Encina, ha sufrido un retraso de dos horas entre las estaciones de Socuéllamos y Villarrobledo, por rotura de la máquina.»

Cuando al principio de esta sección decímos que el tiempo es el mejor agente en ciertas demostraciones, á esto queríamos aludir,

pues el tiempo viene autorizando nuestras quejas contra el material de las compañías, y entre ellos de la del Norte, que si bien es muy malo, no lo es tanto com el de las compañías del Medio-día, como nos vienen demostrando noticias como esta (cuando aguna vez se traslucen, que no suele ser siempre, porque las compañías callan y el viajero á veces no tiene la experiencia ni ocasión posibles para hacer públicos hechos como este por medio de la prensa).

Terminamos como siempre llamando la atención del Gobierno, para que se fije en las malas condiciones del material, que por ser así, esta fuera de la ley, que prescribe reunir las condiciones de número y coabilidad necesarias al buen servicio.

Hemos hecho, y nadie nos ha contestado, la pregunta siguiente: ¿No era consejero el Sr. Pidal de la compañía del Noroeste?

Centros oficiales.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Hacienda.—Reales órdenes desestimando las instancias promovidas por los Ayuntamientos de Rueda Iba, Tragacete, San Pablo de Segurias, Llanas y Soller, solicitando rebaja en sus respectivos cupos de consumos correspondientes á los años económicos de 1882 á 83 y 1883 á 84.

—Concediendo rebaja de 3 por 100 en sus cupos de consumos, correspondientes á los años de 1882 á 83 y 1883 á 84 á los pueblos de Alcubendas y Hortaleza, y en el de 1883 á 84 al de Galapagar, y Ataraceca en el de 1882 á 83.

—Disponiendo que se habilite la playa de San Andrés para descargar mieles y azúcares, después de reconocidos y atendidos en la aduana de Málaga.

Gobernación.—Reales órdenes resolviendo los expedientes de suspensión de los Ayuntamientos de Baga (Barcelona), Santo de Caños (Badajoz), Sedana (Cuenca), la de dos diputados provinciales de Badajoz; revocando la orden de destitución del Secretario del Ayuntamiento de los Santos (Salamanca), y confirmando al de Villamartín (Cádiz).

Fomento.—Reales órdenes nombrando á D. Antonio García González verificador general de platería del reino, y disponiendo que se den las gracias en nombre de S. M. á los señores presidentes y vocales que han compuesto el tribunal de oposición á la cátedra de ayudante de dibujo lineal en la Escuela de Bellas Artes de Valencia.

Noticias generales.

En carta que ayer recibimos de Asterdam nos manifestaban que la Exposición agrícola se inaugura con solemnidad, asistiendo al acto los ministros, las autoridades, corporaciones y sociedades de agricultura que han iniciado y llevado a cabo aquel certámen.

Por la noche celebró el burgomaestre la inauguración con un brillante saraío, y el 31 se dió un suntuoso baile á bordo del *Córdoba*, de la marina de guerra. En este certámen no figura ningún expositor español, pues una asociación vinícola del Norte de España que se proponía concurrir, hizo fuera de tiempo su demanda, y no pudo ser ya admitida.

Desde el miércoles, 10 del actual, y bajo facturas que se facilitarán en la caja del Banco, se pueden presentar para su señalamiento al cobro los cupones de los títulos de la deuda amortizable al 4 por 100, vencimiento de 1.º de Octubre próximo.

En igual forma se presentarán los títulos á que haya correspondido la amortización en virtud del sorteo celebrado en 1.º del actual.

Encargándose el Banco de cobrar por los depositantes los títulos amortizados de los valores depositados en sus cajas, los interesados que deseen retirarlos para presentarlos por sí al cobro, deberán avisarlo por escrito quince días antes de su vencimiento.

Por la sección de Fomento del gobierno civil de esta provincia se ha terminado la estadística comercial y se ha remitido á la delegación de Hacienda una relación de más de 200 establecimientos existentes en Madrid para el objeto de la tributación industrial.

Con objeto de proporcionar trabajo á los obreros que carecen de él, se va á dar gran impulso á las obras del ferrocarril de Gerona a San Martín de Provensals.

Ayer llovío en Granada, Córdoba, San Sebastián y Santander.

Dice anoche un periódico que el diputado Sr. Labra ha presentado su re-

nuncia del cargo de vocal de la junta creada para deliberar sobre los medios de fomentar en las Antillas la inmigración libre de trabajadores, fundándose en que de aceptar el cargo, resultaría en contradicción con las manifestaciones que hizo en su discurso de 11 de Julio último.

El cable de alta a Sicilia se encuentra interrumpido.

A los capitanes generales de Cuba y Puerto-Rico se les ha autorizado por el ministerio de la Guerra para el próximo año, al reaparecer la fiebre amarilla, mandar en comisión á Rio-Janeiro un médico de cada ejército para estudiar los ensayos preservativos del doctor Freyre.

Al pasar la fragata *Victoria* por delante de la villa de Bouzas, inmediata a Vigo, fué saludada con 21 bombas de dinamita.

Siete de ellas estallaron en el mar, causando la muerte de infinidad de bogones, hasta el punto de que un solo chiquillo recogió 500.

Se ha dejado sin efecto el uso de la gorra teresiana para el cuerpo de la Guardia civil.

Dentro de pocos días tendrá lugar una combinación extensa en el cuerpo pericial de aduanas.

No se ha dispuesto la salida de ningún regimiento de la guarnición para Guadalajara, por una vana puerilidad en temores de una invasión cólerica, como dice *La Discusión* en su número de ayer, y dado caso de que saliera alguien, sería con objeto de desahogar los cuarteles, por si desgraciadamente hubiera que facilitar local para lo epidémico.

Se ha ordenado el traslado á Mahon del regimiento infantaría de Filipinas que está en Palma de Mallorca.

Ayer tarde á la una han celebrado conferencia con el subsecretario interino de Gracia y Justicia los señores Ayllón, juez de Madrid, encargado de la visita de los juzgados municipales, el juez municipal decano, el presidente y secretario del cuerpo de facultativos del registro civil, y del Sr. Saez, director del depósito judicial de cadáveres.

Ha tenido por objeto la entrevista adoptar las medidas oportunas para facilitar todas las operaciones relacionadas con el registro civil, en un caso extraordinario, y acordar las medidas necesarias para evitar la precipitación, el desorden y las confusiones que en días de alarma suelen producirse.

Se ha adoptado, por último, tras una larga discusión, las bases generales, cuyo desarrollo se ha encargado al personal de la dirección.

Llegada de S. M.

A las ocho de la mañana de hoy los alrededores de la estación del Norte estaban completamente poblados por las clases sociales, esperando la llegada de nuestro Señor.

Entre las personas que salieron á esperar, vimos á los señores Cánovas del Castillo, Romero Robledo, capitán general de Madrid, alcalde del Ayuntamiento, los generales y brigadiers, conde de la Cañada, director general de caballería, Velarde, Moreno, Olíriz, Rojo, O'Ryan, Sanchiz, Moreno del Villar, Córdovala, Negron, Topete, Zubietza, Golfin, Casasola, Patricio de las Indias, subsecretario del gobernador, señor Bosch, cuerpo de ingenieros, conde de la Romera, Gómez Herrero, cuerpo diplomático, conde de Vista-Hermosa, subsecretario de Estado, marqués de Oliva, presidente de la Audiencia, directores generales de las armas, todos los coronellos de la guarnición y otros que no es imposible enumerar.

A las nueve menos cinco minutos sonaron los acordes de la marcha real, y aparecía el tren que conducía á S. M. A las nueve en punto llegaba el tren al andén siendo aclamado con entusiastas vivas al Rey.

Acompañaban á S. M. los ministros, de Gracia y Justicia, Estado, Marina, Hacienda, Fomento, Ultramar, Guerra, el jefe de Palacio duque de Sexto, conde del Serrallo, marqués de Peñafiel, gobernador de Madrid y ayudantes de servicio.

Al subir el Rey á su carretilla una lluvia de flores le vino encima con nutridos vivos.

S. M. se dirigió á Palacio, vitoreándole con entusiasmo en toda la carrera.

Cuantas personas han visto á nuestro augustuo Monarca se han felicitado por su estado de salud, que es inmejorable.

Crónica negra.

Un joven de quince años maltratado hace pocas noches á su madre en Valencia sin compasión alguna.

Después de haberla producido varias contusiones con un bastón, se arrojó sobre ella para extrangularla, y así lo habría hecho, á no impedírselo los vecinos que acudieron en auxilio de la anciana.

La Guardia civil de la provincia de Murcia ha detenido á un hombre que ha intentado abusar de siete mujeres, la más anciana de sesenta y tres años, la más joven de trece.

El Córner.

Por desgracia, las noticias últimas que se han recibido referentes á la salud pública de España son algo más alarmantes que ayer, y vienen a justificar de una manera patente las aclaradas medidas tomadas por el señor Romero Robledo, cuyo objeto no es otro que prevenir el incremento del mal y manifestar al país la verdad de lo que ocurre, evitando así las maliciosas insinuaciones de algunos diarios de esta corte, que merced á las sombras del silencio, inventaban las más peregrinas alarmas con el fin solamente de hacer su política, si política puede llamarse al olvido de los sagrados deberes para con el país.

Le que por el pronto se trata es de librarse á Alicante del peligro amenazador que constituyó para él la casa donde se hospedaron los portadores del mal, y donde aun se encuentra el germen de la epidemia en los butos de trapo y equipaje.

Al efecto, ayer se reunió el Consejo de Sanidad, bajo la presidencia del señor Bosch, subsecretario de Gobernación.

Ayer á última hora ha participado el gobernador de Alicante al ministro de la Gobernación que habían aparecido algunos casos de cólera en Villena y en Monforte, poblaciones de la misma provincia.

Se cree que los atacados pertenecen á las familias fugitivas de Novelda.

En consecuencia, las últimas noticias presentan la novedad de los nuevos puntos atacados.

El estado de las últimas 24 horas arroja el resultado siguiente:

En Novelda, seis nuevos casos y cuatro fallecimientos.

En Monforte, 10 casos y cuatro fallecimientos.

En Villena, dos muertos de enfermedad con síntomas colériciformes.

En Elche y en Alicante ni nuevos casos ni fallecimientos.

Los telegramas recibidos en la noche de ayer son los siguientes:

NOVELDA 4 (10:30 mañana).—El alcalde al director general de Beneficencia y Sanidad.

En nombre del Ayuntamiento, junta de Sanidad, autoridades y población general, doy á V. E. las gracias mas expresivas por su eficazísima gestión cerca del señor ministro hasta conseguir el donativo de 10.000 pesetas que cuenta hacer á este pueblo.

La villa de Novelda, en medio de su desgracia, bendice el nombre de V. E., que para siempre quedará agradecido en los corazones de sus hijos.

NOVELDA 4 (8 tarde).—En las últimas 12 horas han sido invadidos un hombre de 63 años y cinco mujeres de 3, 25, 32, 40 y 50 años.

Ha fallecido una niña de tres años.

ALICANTE 4 (6 tarde).—El gobernador al ministro:

Según me comunica el alcalde de Monforte, pueblo limítrofe con Novelda, desde las ocho de la noche del dia 2 á igual hora de ayer, han sido invadidos por el cólera 10 personas, de la que han fallecido cuatro.

En Villena, según comunicación del alcalde, se han presentado algunos casos sospechosos en enfermos, con síntomas colériciformes, de los cuales han fallecido un anciano y un niño.

Los restantes se encuentran en vías de curación.

Estas noticias llegan en este momento á mi conocimiento.

En los demás pueblos de la Península la salud es completamente satisfactoria.

La salud pública en los diferentes establecimientos penitenciarios de la Península es excelente.

Los casos de Villena no están declarados hasta ahora, afortunadamente, más que de carácter colériciforme.

No es cierto que en el regimiento de León, de guarnición en esta corte, haya sufrido ningún soldado ataque de cólera ni enfermedad semejante de ningún género. Podemos declararlo así con los mejores informes.

El gobernador civil de Madrid dispuso ayer la traslación al lazareto del cerro de los Angeles de algunas personas llegadas á Madrid y procedentes de la provincia de Alicante.

En el local de la tenencia de alcaldía de distrito de Palacio se reunirá hoy la junta de Sanidad para tratar de la higiene y de las precauciones sanitarias que se crea más conveniente adoptar en los barrios y distritos.

La comisión provincial de la Diputación ha visitado un local situado en el

barrio de la Guindalera, capaz para el establecimiento de un hospital de epidemias, ignorándose si dicha corporación ha contratado en arrendamiento el indicado local, supuesto que hasta el sábado, en que se reúna la comisión, el acuerdo no será definitivo.

Ha comenzado á prepararse el antiguo palacio de Vista Alegre, destinado para un caso necesario á hospital de coléricos.

Anoche llegó la noticia oficial de haber quemado ayer en Novelda 26 faroles de trapo procedentes de Francia. Los primeros casos de cólera presentados en aquella ciudad fueron declarados del cólera morbo asiático con características gravísimas por uno de los médicos de la población; los otros médicos, hasta el número de tres, no eran del mismo parecer, pero repetidos los casos, todos los médicos de Novelda declararon contestes que efectivamente el cólera morbo asiático es el que produce las víctimas de aquella población. Esta es la verdad oficial de lo que desgraciadamente ocurre en Novelda.

El Ayuntamiento de Bobadilla (Granada), ha establecido un lazareto en aquella población, creando una cuarentena de siete días para todas las procedencias de España.

Por el ministerio de la Gobernación se ha telegrafizado anoche mismo al alcalde de Bobadilla disponiendo que se levante la cuarentena establecida.

EL POPULAR

las 24 horas seis casos de enfermedad colérica y cuatro defunciones.

En Monforte, pueblo límitrofe con Navela, desde las ocho de la noche a igual hora de ayer, han sido invadidas 10 personas, de las que han fallecido cuatro.

En Villena, en la citada provincia, se han presentado algunos casos de enfermedad con síntomas marcadamente colestiformes, habiendo fallecido un anciano y un niño a consecuencia de dicha enfermedad.

De Elche no se han recibido nuevas noticias.

En Alicante no hay novedad.

Madrid 4 de Setiembre de 1884.—El director general, E. Ordóñez.

A última hora se nos dice que se han presentado casos en la provincia de Córdoba y en la capital, y en el pueblo de Aguilar. Esperamos más detalles.

El Papa Leon XIII.

Como datos interesantes presentamos estos pormenores respecto de las ocupaciones de Su Santidad Leon XIII.

«Su Santidad reza en su Breviario, mientras de un paseo en carruaje por los jardines del Vaticano.

Cuando termina sus oraciones, si hace buen tiempo, baja del coche y pasea a pie, conversando con los guardias nobles que le acompañan.

Leon XIII fué de joven muy aficionado a los caballos y a la caza, y las conversaciones de estos asuntos le entretenían.

En una parte reservada de los jardines tiene un tiro de carabina, donde algunas veces se ejercita en tirar al blanco para probar la firmeza de su pulso.

Cuando vuelve a sus habitaciones se ocupa en la lectura de los extractos que, ya sea de su correspondencia ó de las revistas y periódicos acreditados de todo el orbe católico, le hacen sus secretarios especiales; pues Su Santidad quiere estar al corriente acerca de las costumbres, la política, la instrucción, las artes, la agricultura y la industria de todos los países en que tiene intereses el Catolicismo.

El Papa es un latín consumado, y vive rodeado de los autores clásicos que conoce a fondo. Plinio, Cicerón, Horacio y César, son sus favoritos; pero sobre todos prefiere a Virgilio, así como entre los clásicos itálicos no hay ninguno que le encante tanto como el Dante.

La Divina Comedia, la Eneida y las Georgicas las sabe de memoria del principio al fin, y frecuentemente, en las conversaciones familiares, recita pasajes enteros, deteniéndose a comentar sus bellezas.

Así como Pio IX era orador, Leon XIII es escritor. No le gusta pronunciar discursos en las audiencias públicas; tiene para cada uno una palabra amable, pero no hace, como su antecesor, oraciones elocuentes; en cambio escribe él mismo y corrige con cuidado cuantos documentos importantes firma, cuidando mucho de la corrección y pureza del estilo.

Habla muy bien el latín y conoce to-

das las lenguas que de él se derivan; pero la que más habla, después de su idioma, es el francés, que emplea siempre que recibe a personajes distinguidos.

Con los sacerdotes que no conocen el italiano le gusta hablar el latín. Su Santidad ama mucho el trabajo y no quiere tener nunca ni un momento desocupado, y de aquí resulta la multitud de cosas útiles que lleva a cabo durante el día.

Telégrafo.

La Agencia nos comunica los siguientes telegramas:

LISBOA 4.—El Gobierno portugués ha dado la orden de establecer lazaretos en los campos vecinos de las fronteras españolas para someter a rigorosa cuarentena a todos los viajeros procedentes de España.

OPORTO 3 (tarde).—El Sr. Cánovas acaba de pasar por esta sin detenerse. Va a Madrid directamente.

SAN ILDEFONSO 4.—Mañana temprano llegarán a este Palacio S. M. la Reina y SS. AA. RR. las Infantas.

S. M. el Rey seguirá para Madrid sin detenerse en Medina del Campo.

PARIS 4.—Bolsa: Fondos franceses 3 por 100, 78 55; 4 1/2 por 100, 107 95; Fondos españoles: 4 por 100 exterior 59 20; obligaciones de Cuba, 49 175; consolidados ingleses 100 13 16.

Última hora: 4 por 100 exterior, 59 28; amortizable 09 00; obligaciones de Cuba 49 00.

LONDRES 4.—Clausura de la Bolsa de hoy:

4 por 100 exterior español, 59 3 8.

PAÍS 3 (recibido el 4 á las nueve noche).

Ios chinos han presentado á su Gobierno el ataque de Fu-Tchu, como una victoria ganada por ellos. El Gobierno chino se muestra cada vez más dispuesto á una conciliación.

NAPOLES 5.—Ayer hasta las 12 del dia fallecieron 25 personas, sobre 65 atacados.

CONSTANTINOPLA 4.—Las procedencias de Alicante quedan sometidas á una cuarentena de 5 días.

ROMA 4.—Una orden ministerial dispone que las procedencias de España que hayan salido desde el dia 1º del actual queden sujetas á cuarentena como las que vienen de Francia.

Los trapos de España no entran en Italia.

LONDRES 5.—The Times publica un telegrama de Hong-Kong fechado ayer anunciando que las fragatas francesas han bombardeado otra vez á Kelung.

El Daily Telegraph publica un telegrama de Viena diciendo que el señor Norsbrook ha recibido del señor Kallnocki, presidente del Consejo de ministros, la seguridad que el Gobierno austriaco no le suscitará ninguna dificultad en el Egipto.

PARIS 4.—El señor Huét, ejecutor testamentario del conde de Chambord, ha escrito una carta al Sr. Voterland, de Viena, declarando que en la entrevista celebrada por los condes de París y de Chambord, en 7 de Julio de 1883, sólo se manifestó la intención del conde de Chambord de perdonar á los Orleans.

Había muy bien el latín y conoce to-

Boletín Comercial.

Toro (Zamora).—Se van animando los mercados; se han presentado unas 500 fanegaz de trigo que se cotizan a 34 1/2 y 35 rs. fanega de 94 libras, y 200 de cebada de 21 a 22.

También las compras en partida van bullendo algo, habiendo pasado de mano unas 900 fanegaz de trigo bueno a 36 rs. continuando las compras animadas.

En vinos se ha efectuado la venta de 4.000 cántaros de 16 a 20 rs. y se observa algún retroceso en los vendedores á causa de los destrozos causados en el viñedo por el último nublado.

El tiempo con tendencia á la lluvia.

Tudela de Duero.—Terminada ya por completo en ésta la recolección de cereales, su resultado no es lo satisfactorio que esperaban estos, siendo únicamente la cosecha de cebada la que puede calificarse de buena, y de regular y ávara para algunos mediana la de las demás semillas.

El viñedo también presenta aspecto poco favorable, pues además de no haber salido el fruto bien de la ligación, los muchos insectos de que ha sido atacado por una parte, y de otra la pertinaz sequía que se viene experimentando, hace suponer sean bastante escasos los rendimientos que obtengan los cosecheros.

En cereales completamente paralizados los negocios, y en vinos, de los que hay bastantes existencias y buenas cajas, se han ajustado en la semana sobre 6.000 cántaros, rigiendo los precios que siguen:

Trigo de 36 a 37 rs. fanega; morcillo de 30 a 32; centeno a 23; cebada de 19 a 20.

Vino blanco de 8 a 9 rs. cántaro; tintos de 11 a 12.

Tarancón (Cuenca).—En la última quincena del mes que finó se han vendido unas 25.000 arrobas de vino. Parece que esta animación que se observa obedece, según los mismos compradores, á las excelentes condiciones que tanto en estas bodegas como á la llegada de su destino, reúnen nuestros vinos; así debe ser pues todos los que cargan por primera vez, no solo vuelven á cargar más sino que desean comprometer nuevos viajes.

Los precios continúan sin variación de 10 a 12 rs. la arroba, pretendiendo algunos propietarios 12 50 y 13 reales.

El estado de nuestros viñedos se mantiene regular, si bien se van resintiendo de la falta de aguas; nada sobre aceites; las faenas de recolección tocan á su fin y 2 1/2 a 14 pesetas.

Fábrica Blanca de 16 25 a 16 75 pesetas y 2 1/2 de 14 a 14 50 pesetas.

Fábrica Fuerza de 16 50 a 17 50 pesetas y 2 1/2 de 14 a 15 25 pesetas.

Fábrica (sin derechos) de 9 50 a 11 pesetas los 41 600 kilos.

Barecelona.—Hé aquí el curso que siguen varios artículos en este mercado:

Harinas.—Sin variación. Cotizamos (con derechos):

1.º Castilla de 15 75 a 16 25 pesetas, y 2 sin existencias.

1.º Aragón de 15 a 15 25 pesetas, y 2 1/2 a 13 a 14 pesetas.

1.º Fábrica Blanca de 16 25 a 16 75 pesetas y 2 1/2 de 14 a 14 50 pesetas.

1.º Fábrica Fuerza de 16 50 a 17 50 pesetas y 2 1/2 de 14 a 15 25 pesetas.

3.º Fábrica (sin derechos) de 9 50 a 11 pesetas los 41 600 kilos.

Trigos nacionales.—Ventas regulares; precios sostenidos. Cotizamos: Canal de Castilla de 15 60 a 16 25 pesos; Mancha de 16 a 16 25 pesetas; Blanquillo de Sevilla de 15 a 15 25 pesetas, todo los 54 800 kilos.

Trigos extranjeros.—Cotizamos: Berdianska a 16 87; Odessa a 15 50 pesetas; Azime Azoff de 15 a 16 25 pesetas; Nicolskaja a 14 87 pesetas; Sebastopol de 16 a 16 25 pesetas; Bulgaria, a 14 pesetas por cada 55 kilos.

Vinos.—Las ventas en Cataluña pue-

de decirse que son nulas, y que la calma es completa desde que rigen las medidas sanitarias actuadas por causa del cólera en Francia. Por otra parte, la cosecha próxima ha desmerecido mucho por los fríos del mes de Mayo y por los pedriscos, enfermedades y otras contrariedades que en algunos puntos han destruido la cosecha, de modo que los tenedores de clases buenas rehusan venderlas, y sus precios están en alta.

Sin embargo, para Ultramar nada se hace, y siguen las clases preparadas para Cuba a duros 30 y para el Sud América de 32 a 33 la pipa catalana á bordo.

Cevico de la Tierra (Palencia).—La siembra va tocando á su término y la trilla, si no llueve más, durará pocos días.

Ya pueden apreciarse los rendimientos, que vienen á ser 10 fanegaz de trigo por obrada, y en algunos pagos con cultivos de primera ha llegado á dar hasta 12 fanegaz obrada; la de cebada resulta superior, pues no baja de 50 fa-

negas.

En la segunda quincena de Agosto ocupan dos los labradores en la siembra y trilla, el movimiento de trigo y demás cereales ha sido muy corto; escasamente unas 1.000 fanegaz se han extraído para Dueñas a 36 y 37 rs. trigo bueno; del ajo que dan sus buenas existencias.

De vinos también son regulares y la cosecha de este año se espera sea superior.

Se nota alguna más animación en el vino, del que durante la última quincena no han salido arriba de 3.000 cántaros al precio de 9 rs., que es al que hoy continúa.

Hé aquí los precios del detalle para los demás artículos:

Trigo nuevo a 35 rs. fanega; candeal a 38; ajo a 37; cebada a 18.

Garbanzos regulares 100.

Líquidos: Aceite a 42 rs. cántaro para fuera; vino tinto a 9; aguardiente ani-

sado a 28; sin anisar a 24.

Piedrahita (Avila).—Ha llovido con abundancia retrasándose por esta causa la limpia de cereales, con gran disgusto de los labradores.

En cambio se adelanta la época de la sementera, y el brote de pastos en los prados.

Los precios del mercado son los siguientes:

Trigo blanco ó candeal a 38 rs. fanega; rojo a 36; centeno a 26; cebada a 24; algarrobos a 23.

Patatas de 35 rs. arroba.

Garbanzos gruesos a 120 rs. fanega; medianos a 75; alubias ó judías a 96.

Arroz de primera a 32; de segunda a 28; de tercera a 24.

Vino blanco del año a 31 rs. cántaro; tinto a 28; aguardiente seco a 50; anise-

do a 58; petróleo a 92 caja de dos latas; aceite a 56.

Temperatura.

La de ayer en Madrid, á la sombra, según las observaciones de los ópticos señores Aramburo hermanos, Príncipe, 12, es la siguiente:

A las ocho de la mañana, 15° centígrados sobre 0.

A las doce de idem, 28°.

A las cuatro de la tarde, 25°.

A las seis de idem, 17°.

La máxima fué 27°.

La mínima, 12°.

El barómetro marca 707 milímetros.

Tiempo variable.

BOLSA.

4 por 100 interior.....	59 10
Idem exterior.....	59 15
Amortizables.....	73 75
Cubas.....	88 50
Cédulas del Banco Hipotecario	
al 5 por 100.....	98 00
Banco de España.....	270 00

CAMBIOS.

Londres, 90 días fecha.....	47 55
París, 8 días vista.....	4 95

Cambios sobre provincias.

PLAZAS	Dato.	Benef.</

